

**Media Relations**

Tel direkt	+41 44 305 50 87
e-mail	mediarelations@sf.tv
Internet	www.medienportal.sf.tv

## **12. Juni 2010: Radsport – Hans Jucker kommentiert Tour de Suisse**

Ab diesem Samstag bis zum 20. Juni 2010 berichtet das Schweizer Fernsehen täglich live von der Tour de Suisse.

Die Tour de Suisse ist die grösste jährlich Liveproduktion des Schweizer Fernsehens. Seit mehr als vier Jahrzehnten liefert SF packende Bilder von diesem mehrtägigen Radsportereignis. An der Tour de Suisse 2010 kommen neben den fest installierten Kameras im Zielgelände ein Helikopter mit stabilisierter Kamera und drei Motorrad-Kameras zum Einsatz. Die Ton- und Bildsignale der mobilen Kameras gelangen über einen Richtstrahl-Helikopter und über das Relais-Flugzeug, eine PC-12, auf etwa 8000 Metern über Meer ohne Zeitverzögerung zum Übertragungswagen am Etappenziel und anschliessend als Weltsignal weiter zu den übertragenden Fernsehstationen. Das Relais-system Skylink ist weltweit einzigartig. Die komplexe Übertragungstechnik der neuntägigen Aussenproduktion stellt höchste technische Anforderungen an die Mitarbeitenden, die während der Tour de Suisse für das Schweizer Fernsehen im Einsatz stehen. Als technische Neuheit ist die Aufbereitung von Daten wie Puls, Trittfrequenz, Wattleistung und Übersetzung ausgewählter Fahrer auf den Bildschirm geplant.

Das Schweizer Fernsehen zeigt täglich die Schlussphase jeder Etappe live auf SF info. SF zwei überträgt am Samstag, 12. Juni 2010, live den Prolog und zeigt jeweils zwischen dem Nachmittags- und Abendspiel der FIFA Fussball-Weltmeisterschaft 2010™ – eine knapp einstündige Teilaufzeichnung des tagesaktuellen Renngeschehens.

Im Jahre 1965 kommentierte Hans Jucker erstmals die Tour de Suisse für das Schweizer Fernsehen. Seither hat der 64-Jährige sämtliche Landesrundfahrten – mit einer Ausnahme im Jahre 1971 – als SF-Kommentator begleitet. An der Austragung 2010 kommentiert Hans Jucker letztmals dieses Rennen, bevor er im Januar 2011 pensioniert wird. Ko-Kommentator ist SF-Radsport-experte Jean-Claude Leclercq.

Der 30-jährige Luxemburger Fränk Schleck gewinnt die Tour de Suisse 2010 vor dem US-Amerikaner Lance Armstrong und dem Dänen Jakob Fuglsang. Bester Schweizer ist Steve Morabito auf dem vierten Rang.